

Las Mariposas y Su Lucha

Por

Janelle P. Pruitt



Yo estuve en el museo de las Hermanas Mirabal. Se llama "The Mirabal Sisters Museum." El museo es totalmente sobre sus vidas y el día de su asesinato. Su hermana sobreviviente, Dedé mantiene el museo. Me alegré mucho cuando yo la conocí. Ella me contó sobre las vidas de sus hermanas y sus personalidades. Me sentí muy agradecida de conocer la historia de ellas. Mientras recorrió el museo, me di cuenta de muchas cosas.

El museo es muy interesante. Contiene muchas cosas de las hermanas y artefactos de sus asesinatos. En él hay zapatos, bolsos, papeles, pelo, y más. También allí está el camión en el que ellas viajaban antes de morir. Concretamente, hay una parte del camión que se daño como resultado del accidente. Esa exposición es conmovedora.

Las hermanas Mirabal eran de Repúbilca Dominicana y vivieron durante el gobierno del Rafael Trujillo. Las hermanas Mirabal eran Minerva Argentina, Maria Teresa, Patria Mercedes, y Dedé. Trujillo era un líder dictador de La Repúbilca Dominicana y era conocido por su mano dura. Él mató a muchas personas por razones injustificadas. Aunque él era temerario, las hermanas

peleaban por lo que creían. Ellas lucharon en contra del gobierno de Trujillo porque ellas sabían que era malo.

La familia de las hermanas y Trujillo se encontraron en una fiesta de Trujillo. La familia salió temprano y Trujillo se enfureció porque a nadie se le permitía salir antes que él. Trujillo estaba tan loco de furia que detuvo a su padre. El segundo día Minerva fue detenida. Después de que ella fuera puesta en libertad, las hermanas formaron un grupo que se llamó Las Mariposas.

Minerva Argentina fue la hermana que inicialmente se decidió a derrocar el gobierno, así que ella empezó el grupo. “En Inmaculada, ella hizo amigos cuyos parientes habían sido arrestados, torturados y muertos por los hombres de Trujillo” (Learn To Question). Ellos y otras personas se agregaron al grupo que las hermanas lideraban. El grupo se consolidaba y las actividades para derrocar el gobierno aumentaban, lo cual representaba una amenaza constante para Trujillo. Mientras Trujillo continuaba haciéndoles daño, ellas no cesaron su lucha y se hicieron más fuertes. Él decidió hacer algo definitivo para detenerlas. “El consideró que si las hermanas desaparecían, también lo harían las creencias en sus acciones y en sus seguidores.” (The Real DR.com).

Entonces Trujillo mandó cuatro de sus hombres severos a matar a las hermanas. Las hermanas iban de regreso a su casa después de visitar a sus maridos. Sus maridos estaban en la cárcel porque Trujillo quería así presionarlas para que dejaran las actividades en su contra. Un coche policía las detuvo y los policías les pidieron a ellas y a su conductor salir del camión en que viajaban. Cada policía tomó a una hermana y al conductor, les dieron una paliza y después los estrangularon hasta que murieron.

Por supuesto Trujillo pagó por las tragedias que causó. “La publicidad resultante del asesinato de las hermanas Mirabal solo sirvió para resaltar su causa posteriormente y creó mayor interés público... Fue el comienzo del final para Trujillo” (The Real DR.com). Seis meses después, Trujillo fue asesinado. Las Hermanas Mirabal fueron enterradas cerca de su segunda casa. Su casa paterna es ahora un museo de ellas.

El tiempo en que vivieron las hermanas fue muy trágico. Trujillo era el dictador de La República Dominicana y causó mucho dolor para mucha gente. Él causó mucho dolor para las hermanas también pero ellas continuaron luchando en su contra. Ellas querían luchar para cambiar la calidad del gobierno. Ellas sabían que Trujillo causaba un estado de confusión y querían ponerle fin a esta situación. Las hermanas querían derrocarlo para que su país pudiera estar en paz. Ellas son inspiración para muchas personas del mundo que continúan recordándolas.

Mientras recorría el museo yo decidí ir al sotano. Cuando llegué allí, vi una puerta grande. Parecía como la puerta de una mazmorra. Sentí gran curiosidad y traté de abrirla, pero tenía una cerradura. Entonces la rompí y abrí la puerta. Yo encontré una foto y parte de los restos de Trujillo. Es irónico porque allí había algunos restos de las hermanas Mirabal. Trujillo trataba de deshacerse de ellas y ahora él está muerto y una parte de su cuerpo está en la casa de las hermanas Mirabal.